



## La Revista Columna Médica, medio difusor de la actividad investigativa

The Revista Columna Médica, a means of disseminating investigative activity

Jorge César Cairo-Martínez<sup>1</sup>  , Eduardo Adiel Landrove-Escalona<sup>2</sup> 

<sup>1</sup>Universidad de Ciencias Médicas de la Habana. Facultad de Ciencias Médicas de Mayabeque. Mayabeque, Cuba.

<sup>2</sup>Universidad de Ciencias Médicas de Las Tunas. Facultad de Ciencias Médicas “Dr. Zoilo Enrique Marinello Vidaurreta”. Las Tunas, Cuba



**Citar como:** Cairo-Martínez JC, Landrove-Escalona EA. La Revista Columna Médica, medio difusor de la actividad investigativa. Rev Columna Med [Internet]. 2022 [citado: Fecha de acceso];1 (1) :e36. Disponible en: <http://www.revcolumnamedica.sld.cu/index.php/columnamedica/article/view/36>

La Revista Columna Médica constituye el medio difusor de la actividad investigativa de los estudiantes de la salud, surge como iniciativa de los estudiantes de la Facultad de Ciencias Médicas de Mayabeque siendo aprobada oficialmente en la plataforma digital el 21 de septiembre del año 2021; no solo con el objetivo de divulgar los resultados de las investigaciones, sino con el de fortalecer el proceso de formación profesionales de salud.

Es una revista de acceso abierto que no cobra por la recepción, procesamiento y publicación de los artículos, revisada por pares a doble ciegas; patrocinada por la Facultad de Ciencias Médicas Mayabeque. No se podrán comercializar las publicaciones, y el sitio de la revista no acepta publicidad de ningún producto, persona o servicio. Tiene una frecuencia cuatrimestral, donde se publicarán artículos originales, artículos de revisión, humanidades, presentaciones de casos, editoriales, temas de actualidad, comunicaciones breves.

En cuanto a los derechos de autores la revista provee acceso libre e inmediato a su contenido bajo el principio de que hacer disponible gratuitamente la investigación al público, apoya a un mayor intercambio de conocimiento global. Esto significa que los autores transfieren el copyright a la revista, para que se puedan realizar copias y distribución de los contenidos por cualquier medio, siempre que se mantenga el reconocimiento de sus autores. Estos términos son un reflejo de que la revista asume los derechos de autor según licencias Creative Commons, específicamente bajo una licencia de Creative Commons Reconocimiento 4.0 Internacional.

Apoyados en los estudiantes de los estudiantes pertenecientes a los movimientos Mario Muñoz Monroy y Frank País García, pretende sustentar la necesidad de hacer ciencia de calidad ya que ellos constituyen el pilar fundamental de la revista. Cada artículo deberá cumplir estrictamente con el rigor científico establecido en las normas de publicación mediante la

revisión de estudiantes y especialistas destacados en la evaluación de la investigación estudiantil.

Para la conformación del Comité Editorial de la revista, se seleccionaron estudiantes destacados en la actividad investigativa y que a la fecha tuvieran publicaciones en revistas de alto impacto y que contaran con experiencia en la gestión editorial, los cuales se nombran a continuación:

- Jorge César Cairo-Martínez, Universidad de Ciencias Médicas de la Habana, Facultad de Ciencias Médicas de Mayabeque, Cuba
- Luis Manuel Abreu-Pereira, Universidad de Ciencias Médicas de la Habana, Facultad de Ciencias Médicas de Mayabeque, Cuba
- Marcos Ernesto Sánchez-Rodríguez, Universidad de Ciencias Médicas de la Habana, Facultad de Ciencias Médicas de Mayabeque, Cuba
- Eduardo Adiel Landrove-Escalona, Universidad de Ciencias Médicas de Las Tunas, Facultad de Ciencias Médicas “Dr. Zoilo Enrique Marinello Vidaurreta”, Cuba
- Alejandro Palomino-Cabrera, Universidad de Ciencias Médicas de la Habana, Filial de Ciencias Médicas Manuel Piti Fajardo, Cuba
- Eduardo Antonio Hernández-González, Universidad de Ciencias Médicas de Pinar del Río. Facultad de Ciencias Médicas “Dr. Ernesto Che Guevara de la Serna”, Cuba
- Annier Jesús Fajardo-Quesada, Universidad de Ciencias Médicas de Granma, Facultad de Ciencias Médicas Celia Sánchez Manduley, Cuba
- Laura Mary Soto-Pino, Universidad de Ciencias Médicas de Cienfuegos Facultad de Ciencias Médicas de Cienfuegos “Dr. Raúl Dórticos Torrado”, Cuba

- Giselle María González-Hernández, Universidad de Ciencias Médicas de la Habana, Facultad de Ciencias Médicas de Mayabeque, Cuba

- DelaraBabaahmadi-Brito, Universidad de Ciencias Médicas de la Habana, Facultad Manuel Fajardo, Cuba

- ChyhuyHeng, Universidad de Ciencias Médicas de

Ciego de Ávila, Facultad de Ciencias Médicas de Ciego de Ávila, Cuba

En esta edición de la Revista Columna Médica vienen a nuestras páginas artículos de diversas temáticas como cáncer gástrico, acardia fetal, enfermedades infecciosas e hipertensiva, así como las normas de publicación de la revista. Esperamos que los mismos resulten interesantes a sus lectores.